



MICHAEL-BALINT-KLINIK • Postfach 347 • 78123 Königsfeld im Schwarzwald

Chefarzt: Dr. med. Wilfried Callenius  
Facharzt für Psychosomatische Medizin  
und Psychotherapie  
Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie  
Psychoanalyse, Sozialmedizin, Suchtmedizin  
Hermann-Voland-Straße 10  
78126 Königsfeld im Schwarzwald  
Telefon: 07725/932-0  
Telefax: 07725/932-499  
Homepage: [www.michael-balint-klinik.de](http://www.michael-balint-klinik.de)  
e-Mail: [w.callenius@michael-balint-klinik.de](mailto:w.callenius@michael-balint-klinik.de)

IK-Nr. 260 832 701

Durchwahl 07725/932-426

## Zeugnis

über

Herrn Masin Amer-Mahmud

Herr Dipl.-Kunsttherapeut **Masin Amer-Mahmud** geboren am 25.04.1961 in Leipzig, wohnhaft Kirchtalstr. 4 in 78234 Engen, war vom 01. Oktober 2002 bis zum 15.11.2019 als Kunsttherapeut in der Michael-Balint-Klinik mit einem zeitlichen Umfang von 24,5 Stunden pro Woche tätig. Die Mitarbeit erfolgte zunächst als Honorarkraft, seit dem 01.08.2019 in sozialversicherungspflichtiger Festanstellung.

Die Michael-Balint-Klinik verfügt über 42 vollstationäre Akut-Behandlungsplätze, die von der gesetzlichen Krankenversicherung belegt werden, und über 60 vollstationäre rehabilitative Behandlungsplätze, die von den Reha-Trägern belegt werden. Federführender Beleger ist die Rentenversicherung Baden-Württemberg. In der Michael-Balint-Klinik wird ein integratives Behandlungskonzept gelebt, das im Rahmen integrierter und individualisierter Gesamtbehandlungspläne psychodynamische, verhaltenstherapeutische, sonstige störungsspezifische und biologische Verfahren einsetzt. Im Einzelnen gehören zu den in der Klinik verwendeten Verfahren: Psychodynamisch-interaktionelle Gruppenpsychotherapie, psychodynamische und verhaltenstherapeutische Einzelpsychotherapie, traumazentrierte Psychotherapie und spezielle Techniken der Borderline-Behandlung, Kunsttherapie, Körpertherapie, Entspannungsverfahren (Atemtherapie, Progressive Muskelrelaxation), soziales Kompetenztraining, sowie störungsspezifische Psychoedukation in Gruppen. Die Behandlung erfolgt in multidisziplinären Teams. Der ständige Austausch unter den Mitarbeitern und die teamorientierte Entscheidungsfindung unter Einbeziehung des Patientenwillens sind die Grundlagen des Behandlungsfortschritts.



Zertifiziert nach den Regeln der Kooperation für Transparenz und Qualität im Gesundheitswesen GmbH (KTQ-GmbH) mit den Zertifikats-Nrn.: 2018-0055 RH und 2018-0054 KHVN

Die Klinik gliedert sich in drei Abteilungen mit den folgenden Schwerpunkten:

- Team 1: Behandlung von Traumafolgestörungen und Borderline-Persönlichkeitsstörungen.
- Team 2a: Behandlung von Schmerzstörungen, Essstörungen und Bindungsstörungen bei Adoleszenten („Junge Gruppe“).
- Team 2b: Muttersprachliche und kultursensible Behandlung von türkischen und kurdischen Migranten.

In allen Teams werden darüber hinaus Patienten mit weiteren psychosomatischen Störungen wie z. B. affektiven, somatoformen und Angststörungen behandelt. Herr Amer stellte seine Angebote Patienten aus allen drei Teams zur Verfügung.

In seiner Funktion als Kunsttherapeut wurde Herr Amer mit folgenden Aufgaben betraut:

Er vertrat verantwortlich den gesamten Bereich der in der Klinik. Hierzu gehörte es, eingebettet in die Gesamtkonzeption kunsttherapeutische Gruppenkonzepte zu entwerfen und ständig weiterzuentwickeln.

Die von ihm vertretenen Behandlungsschwerpunkte hier waren:

- Kunsttherapeutische Einzel- und Gruppenarbeit für Borderline- und Persönlichkeitsstörungen aller Art, sowie die Arbeit mit schwer und komplex Traumatisierten,
- Gruppenarbeit mit essgestörten Patientinnen,
- Gruppenarbeit mit Jugendlichen und jungen Erwachsenen,
- Offene kunsttherapeutische Gruppen, insbesondere für den Rehabereich,
- Leitung tiefenpsychologisch fundierter interaktioneller Gruppen, mit zum Teil schwer gestörten Patienten unter Berücksichtigung humanistisch-gestalttherapeutischer Therapieelemente,
- Einzeltherapie in Vertretung von Ärzten und Psychologen.

Außerdem oblag ihm die organisatorische Leitung des gesamten kreativtherapeutischen Bereichs (Kunst-, Ergo-, Tanz und Körperpsychotherapie) der Klinik.

Herr Amer verstand es vor dem Hintergrund seines fundierten Fachwissens und seiner großen beruflichen Erfahrung, aber auch seiner persönlichen Lebenserfahrung die ihm anvertrauten Patienten ausgesprochen kompetent zu behandeln. Dabei vermochte er auch schwierige Patienten zu erreichen und oft sogar dort einen Zugang zum seelischen Erleben zu eröffnen, wo rein verbale Methoden zuvor versagt hatten. Alle oben genannten Aufgaben eines Kunsttherapeuten hat Herr Amer mit großer Gewissenhaftigkeit und großem Engagement erfüllt. Er war für uns stets ein engagierter, feinfühlig und wichtiger Mitarbeiter, der vielseitig einsetzbar war und unser Bild über die Patienten aus der Sicht seines Faches immer wieder vertiefte und bereicherte.

Dabei arbeitete er stets vertrauensvoll mit den ärztlichen und psychologischen Mitarbeitern sowie den Vertretern anderer Berufsgruppen in der Psychosomatik zusammen, arbeitete auch häufiger Kollegen erfolgreich in die Grundlagen der Gruppenpsychotherapie ein. Alle ihm übertragenen Arbeiten hat Herr Amer stets zu unserer vollsten Zufriedenheit erfüllt. Sein persönliches Verhalten gegenüber Vorgesetzten, Mitarbeitern, Patienten und deren Angehörigen war stets einwandfrei. Aufgrund seiner hohen fachlichen Kompetenz und Erfahrung und seiner freundlichen und zuvorkommenden Art war er allseits äußerst geschätzt und anerkannt.

Herr Amer beendet seine Tätigkeit in der Michael-Balint-Klinik wegen der bevorstehenden Betriebsschließung. Wir bedauern das Ende der fruchtbaren und ausgezeichneten Zusammenarbeit sehr und wünschen ihm für seine berufliche und private Zukunft weiterhin viel Erfolg und alles Gute.

Königsfeld, den 12.11.2019



Dr. med. Wilfried Callenius  
Chefarzt